

Fraktion FDP/FW/Bündnis Grüne

Vorsitzender der Gemeindevertretung
Kay Juschka
Lindenallee 14
15366 Hoppegarten

Sehr geehrter Herr Juschka,

die Fraktion FDP/FW/Bündnis Grüne stellt einen Antrag zur Tagesordnung der GV

Beschlussvorschlag

Status öffentlich

Die Verwaltung wird beauftragt, den erarbeiteten Entwurf der Reiter für einen öffentlichen Reitweg zur Querung durch unsere Gemarkung von Hönow bis nach Münchehofe in das **Verkehrskonzept aufzunehmen.**

Die vorgeschlagene Wegeführung ist zu prüfen und ggf. sind Alternativen zu finden. Die sinnvollste Planung ist so schnell, wie möglich umzusetzen.

Der neue Reitweg ist:

1. bei der aktuellen Planung der Rudolf-Breitscheid-Straße zu berücksichtigen;
2. mit den jeweiligen Grundstücksbesitzern abzustimmen
unter anderem mit dem Besitzer der IDEA-Bahn und dem Besitzer der Galopprennbahn
3. mit der Gemeinde Neuenhagen abzustimmen

Begründung:

Seit 1995 wird in den unterschiedlichsten Entwicklungskonzeptionen der Gemeinde Hoppegarten auf die Bedeutung und Besonderheit des Reitsports in der Gemeinde Hoppegarten hingewiesen.

Sportentwicklungskonzeption 2011 - Zitate:

„Der Reitsport hat in Hoppegarten eine lange Tradition, begründet durch die ruhmreiche Geschichte der Galopprennbahn Hoppegarten. Schon vor dem 1. Weltkrieg...“

„Auf die besondere Bedeutung des Pferdesports verweist nicht zuletzt das Hufeisen, das bis heute das Wappen der Gemeinde Hoppegarten schmückt.“

„Trotz historischer Verankerung herrscht an der Basis gegenwärtig akute Unzufriedenheit. Mitglieder der Reitsportvereine beklagen sich über eine mangelnde Akzeptanz des Reitsports.“

„Als Kernprobleme in der werden benannt:

- *derzeit fehlt es an einem Reitwegenetz, das die drei Ortsteile Hönow, Dahwitz-Hoppegarten und Münchehofe miteinander verbindet“*

„Der Mangel an öffentlichen Reitwegen stellt für viele Pferdesportfreunde in der Gemeinde ein ernsthaftes Problem dar.“

Schon in der 3-Wegekonzeption von 1995 und der Tourismuskonzeption 2005 und ganz aktuell in der derzeit zu überarbeitenden Verkehrskonzeption wird von einem Fehlen öffentlicher Reitwege und einem Reitwegenetz zwischen den Ortsteilen Hönow, Hoppegarten, Münchehofe und zukunftsorientiert auch Neuenhagen gesprochen. Der Bedarf dieses verbindenden Reitweges hat sich in den letzten 18 Jahren nicht verringert und dennoch wurde bei Straßenneubau kein Reitweg eingeplant und realisiert. Auch bei Verkauf von betroffenen Grundstücken wurde kein entsprechendes Nutzungsrecht eingeräumt.

Pferdesport auch als Tourismusmagnet kann sich grundsätzlich nur entwickeln, wenn Voraussetzungen infrastruktureller Art in Form von Reitwegen geschaffen werden.

Fraktionsvorsitzender

M. A. E. B. Birnbaum stellv. Fraktionsvors.

Maurice Birnbaum